
Всесоюзные комсомольские 
стройки, когда руками молодых 
с огромным энтузиазмом возво-
дились гиганты отечественной 
индустрии и целые города, до 
сих пор остаются гордостью 
страны. 

Комсомольцы были в первых 
рядах не только в мирном стро-
ительстве. Они первыми шли на 
фронт, когда фашистские полчи-
ща вторглись на нашу землю, 
первыми поднимались в атаки 
под шквальным огнем, показы-
вая образец беспримерного ге-
роизма, бесстрашно боролись с 
врагом на оккупированных тер-
риториях, создавая комсомоль-
ские подпольные организации.

Шестью орденами отметила 
Родина воинские и трудовые 
победы Ленинского комсомола. 

Комсомол останется жить 
навсегда, вызывая в памяти 
миллионов людей светлые вос-
поминаниями о юности, отдан-
ной ради общего дела. 

Пусть сегодня тот, кто был 
комсомольцем, достанет свой 
комсомольский билет и перели-
стает старый альбом, вспомнив 
свою прекрасную советскую 
молодость и задор. 

Потому что годы, отданные 
комсомолу, живут в сердце у 
многих, кто прошел его школу.

 Примите наши поздравле-
ния, дорогие комсомольцы, 
пусть ваш жизненный опыт по-

могает современной молодежи 
достигать таких же высот, как вы 
в свои молодые годы!

Александр ШИШКИН,
Первый секретарь 

Магаданского  
областного комитета 

КПРФ

На территории, находящейся за гороховым полем, 
где проложена лыжная трасса и проводятся 
соревнования по лыжным гонкам, находится любимая 
многими магаданцами спортивная площадка  
с турниками для подтягиваний, брусьями для 
отжиманий и другими тренажерами, которые 
установлены собственными силами наших горожан. 
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Уважаемые 
магаданцы, 

жители области 
и гости столицы 

Колымы! Дорогие земляки!
Приближается вековой Юбилей самого значимого 

события в истории человечества - Великой Ок тябрь-
ской социалистической революции.

Приглашаем вас принять участие в планируемых 
нами мероприятиях, посвященных этой великой дате. 

7 ноября с 12 часов возле Молодежного центра (рай-
он телевышки) начинается сбор участников празднич-
ного шествия, которое начнется от телевышки и 
пройдет по ул. Гагарина до памятника В. И. Ленину на 
пл. Кос мо навтов. Здесь же состоится праздничный 
митинг. 

В 18 часов приглашаем вас в МЦК на концерт, посвя-
щенный 100-летию Великой Октябрь ской революции.

Магаданское региональное отделение КПРФ 

Славные традиции  
Ленинского комсомола -  

в надежных руках молодых!

Дорогие товарищи! 
Друзья! Земляки!

29 октября исполняется 99 лет Ленинскому 
Комсомолу. История Комсомола началась  
с образования Союза молодежи в 1918 году, целью 
которого было объединение трудящейся молодежи.  

27 октября, в преддверии 
Дня рождения Комсомола, мага-
данские комсомольцы Алексей 
Контанистов, Дмитрий Скороход, 
Алексей Китайчук, Василий 
Ковалев, Илья Мелешин, Махад 
Годжаев, Данил Поздняков и 
Егор Соколов провели меропри-
ятие по уборке и облагоражива-
нию этой спортивной площадки. 

Ребята провели кропотливую 
и слаженную работу по спилива-
нию старых и сломанных 
деревьев, расчистке самой 
спортплощадки от мусора, 
оставленного отдыхающими, 
и частичной покраске турни-
ков и брусьев.

Завершением этого тру-
дового мероприятия стало 
принятие в ряды комсомоль-

цев двух достойных ребят и 
сладкое застолье.

Поздравляем всех магадан-
цев с праздником - Днем Ком со-
мола! Славные традиции Ленин-
ского комсомола никогда не бу-
дут забыты!

Сергей ГОНЧАРЕНКО,
депутат Магаданской  

городской думы

Ульяна Васильевна Шитикова. В ее трудовой 
книжке всего три записи, в которые вместился 
весь жизненный путь, с преданностью однажды 
и навсегда выбранным убеждениям, которым она 
не изменила ни на день, ни на миг, даже 
когда для партии коммунистов наступили 
черные времена запрета, гонений, откровенной 
травли... 

Гордость земли Колымской
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О своем учебном заведении 
гостям рассказал ректор Ака де-
мии Александр Глузман. Акаде-
мия (филиал Крымского феде-
рального университета им. 
Вернадского) уже много лет 
обеспечивает педагогическими 
кадрами весь Крымский полуо-
стров, готовит специалистов и 
по другим направлениям - пси-
хология, гостиничное дело. В 
вузе сейчас более 3 тысяч сту-
дентов, 70% из них учится на 
бюджетной основе. 

Примечательно, что Акаде-
мии удалось создать систему 
обеспечения выпускников пер-
вым рабочим местом, близкую к 
советской системе распределе-
ния: сразу после окончания вуза 
95% выпускников устраиваются 
работать по специальности в 
школы, многочисленные дет-
ские оздоровительные лагеря и 
санатории Крыма. В вуз приез-
жают учиться ребята и из других 
областей России, есть догово-
ренность на прием первой груп-
пы студентов из Китая.

В Гуманитарной академии 
работает уникальный образова-
тельный центр для детей-инва-
лидов: 110 ребят с различными 
заболеваниями одновременно 
проходят реабилитацию в ле-

чебных учреждениях Ялты и 
получают образование в вузе. 
Александр Глузман рассказал о 
планах создать на базе этого 
учебного центра полноценный 
институт инклюзивного образо-
вания, чтобы приезжать в Ялту 
лечиться и учиться могло боль-
ше детей со всей России. Юрий 
Афонин горячо поддержал эту 
идею и обещал оказать все воз-
можное содействие.

Приветствуя ст удентов, 
Юрий Вячеславович сказал, что 
особенно рад встрече со сту-
дентами-гуманитариями, так как 
сам окончил исторический фа-
культет педагогического универ-
ситета. Он выразил надежду, 
что хорошее образование ста-
нет для ребят «социальным 
лифтом», даст им надежную 
путевку в жизнь.

Афонин передал студентам 
привет от Председателя Ком пар-
тии Генна дия Андре  еви  ча 
Зюганова, рассказал о работе 
фракции КПРФ в Госу дар ствен-
ной Думе, позиции коммунистов 
по ряду ключевых вопросов соци-
ально-экономической ситуации. 
Коснулся он и темы грандиозного 
события  - Всемирного фестива-
ля молодежи и студентов, про-
шедшего в нашей стране.

«Это была инициатива на-
шей партии - принять в России 
крупнейший международный 
форум левой молодежи в год 
100-летия Октябрьской револю-
ции, и мы рады, что наша идея 
нашла активную поддержку и в 
обществе, и у президента. В 
последнее время в стране вооб-
ще стали больше уделять вни-
мание молодежной политике, и 
это очень хорошо», - отметил 
Юрий Афонин. 

На фестиваль молодежи и 
студентов в Россию приехало 
более 20 тысяч участников со 
всего мира, несмотря на то, что 
некоторые западные правитель-
ства пытались противодейство-
вать поездке своих активистов 
на этот форум. В том числе из-за 
присутствия в планах меропри-
ятий посещения Крыма, который 
стал камнем преткновения в 
наших отношениях с Западом.

Да, Запад пытается снова 
загнать нашу страну в ловушку 
«холодной войны», придушить 
санкциями. Внешне полити чес-
ким вызовам мы должны проти-
вопоставить укрепление нашей 
экономики и национального 
единства, но курс нынешней 
власти совершенно этому не 
способствует.

 «Господа монетаристы из 
правительства не желают рас-
ходовать сверхдоходы от нефти 
и газа на развитие экономики и 
повышение доходов бюджетни-
ков и пенсионеров, - сказал 
студентам Юрий Афонин. - Толь-
ко в этом году можно было на-
править в экономику дополни-
тельные 800 миллиардов ру-
блей, но правительство снова 
предпочло загнать их в кубышку. 
И никакие предложения КПРФ 
по двукратному увеличению 
бюджета - прогрессивный налог, 
национализация природных 
ресурсов - не встречают пони-
мания правительства и партии 
власти. Страна скатывается все 
глубже в кризис, расслоение 
общества достигло критических 
величин, но правящий класс 
ничем не хочет поступиться, 
даже перед лицом серьезных 
угроз. Правительство готово 
скорее повысить пенсионный 
возраст, чем отнять лишнюю 
копейку у олигархов. 

«Надо понимать, что повы-
шение порога выхода на пен-
сию ударит не только по стар-
шему поколению, - подчеркнул 
депутат. - Если пенсионеры не 
освободят рабочие места - не 
смогут найти работу молодые 
люди. Мы, коммунисты, предла-
гаем свой план восстановления 
темпов роста экономики и по-
строения общества социальной 
справедливости в нашей стра-
не: проблемы надо решать не 
за счет бедных, а за счет реаль-
ного развития экономики и бо-
лее сбалансированного рас-
пределения национального 
дохода».

Зампред ЦК ответил на во-
просы студентов. Не обошлось 
и без темы «навальнизма». 
Юрий Вячеславович предосте-
рег ребят от увлечения Наваль-
ным, призвал не поддаваться на 
яркость трюков и технологиче-
ской «упаковки», трезво оценить 
его путь в политике, метания от 
одних убеждений к другим. 

«Никаких принципов там нет 
- ничего, кроме оголтелого 
стрем ления к власти, - сказал 
Афо нин. - Надо понимать, что 
новый виток либеральных ре-
форм под дудку заокеанских 
«партнеров» неизбежно приве-
дет Россию к катастрофе».

Думают ребята и о том, как 
будут жить и работать после 
окончания вуза. 

«Почему у педагогов такая 
низкая зарплата, разве общест-
во не ценит людей, отвечающих 
за развитие индивида?»

Юрий Вячеславович заверил 
будущих учителей, что КПРФ их 
всецело поддерживает, в разра-
ботанном коммунистами законе 
«Образование для всех» четко 
прописаны принципы повышения 
зарплаты педагогов. Закон был 
отклонен «Единой Рос сией», но 
коммунисты продолжают борьбу 
за достойную жизнь учителей и 
преподавателей.

По окончании встречи Юрий 
Афонин, студенты и преподава-
тели возложили цветы к памят-
нику Горькому в Приморском 
парке Ялты. Здесь он высказал 
мысль, что 2018 год в России 
следует объявить Годом Горь-
кого - в честь его 150-летия, а не 
Солженицына, как предлагают 
чиновники от культуры. 

Все лето магаданские 
коммунисты занимались 
реставрацией памятника 
Владимиру Ильичу Ленину 
на площади Космонавтов. 
По периметру были 
высажены цветы, 
постамент облицован 
новой плиткой.

21 октября, в преддверии 
100-летнего юбилея Великой 
Октябрьской социалистической 
революции,памятная информа-
ционнаядоска «Владимир Ильич 
Ленин. Основатель первого в 
мире государства рабочих и кре-
стьян - СССР» заняла свое место 
на постаменте, а красные рево-
люционные гвоздики увенчали 
подножие памятника Ленину.

Пресс-служба 
Магаданского ОК КПРФ

Открытие памятной доски В. И. Ленину

Юрий Афонин предложил объявить 
2018 год в России годом 

Горького, а не Солженицына

Молодежная политика

В рамках рабочей 
поездки по Крыму 
заместитель Председателя 
ЦК КПРФ, депутат Госдумы 
Юрий Афонин встретился  
со студентами и 
преподавателями 
Гуманитарно-
педагогической академии  
в Ялте. Во встрече 
принимали участие первый 
секретарь Крымского 
республиканского 
отделения КПРФ Сергей 
Богатыренко и министр 
образования и науки 
Республики Крым в 2006 - 
2010 годах, секретарь 
Крымского рескома 
Валерий Лавров.

«Мы считаем, что значимость наследия Горького для 
русской и мировой культуры неизмеримо выше, а его 
юбилей остается на периферии внимания. Имя 
Горького широко известно во всем мире, его читают и 
ставят. А Солженицын известен главным образом 
борьбой против советской власти, и премию ему дали 
из-за политической конъюнктуры. Убежден, что 
широкое празднование Года Горького станет важным 
смыслообразующим событием культурной и 
общественной жизни России».

Источник - kprf.ru
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Живая легенда Колымы

Ульяна Васильевна, без пре-
увеличения, Человек-легенда, 
настоящий советский патриот и 
боец. Даже сегодня, в свои 90 
лет, она не теряет ни чувства 
юмора, ни задора, и никогда не 
плачется и не жалуется. 

Когда мы разговаривали о ее 
работе и жизни, Ульяна Ва силь-
 евна вспоминала дела давно 
минувших дней так, как будто 
речь шла о событиях пятилет-
ней давности, настолько живы в 
ее воспоминаниях образы и 
даты. Ис тории с ироничным 
контекстом рассказывались ею 
с непередаваемыми искорками 
задора, а в глазах проскакивали 
озорные бесенята, как будто 
долой улетели отделяющие 
ее от молодости 70-80 лет… 

В ходе нашего разговора 
мне невольно пришли на ум 
слова из старой песни о ком-
сомольцах 30-х, которая и 
сегодня не устарела по отноше-
нию к таким людям, как Ульяна 
Васильевна.

Сколько б жить на земле 
не осталось

Комсомольцам тридцатых
 годов,

Никогда не допустим, чтоб
 старость

Подошла к нам хоть 
на пять шагов!

Если ты настоящий 
товарищ,

Если веришь в хороших 
друзей,

Пусть всю душу ты людям
 раздаришь,

Но нисколько не станешь
 бедней.

Ничего, что виски побелели,
Но глаза тем же светом

 горят.
Никогда, никогда 

не стареет
Тот, кто смолоду сердцем

 богат.
Вот что рассказала нам Уль-

я на Васильевна.
«В 1935 - 1936 гг. в с. Марково 

(ныне Чукотский Автономный 
округ) была организована ком-
сомольская организация. Пер-
вы ми секретарями райкома 
комсомола были молодые энер-
гичные парни Цыбайкин и Ива-
нов. 

С чего начиналась комсо-
мольская организация в Мар-
ково? Эти товарищи сколотили 
крепкую команду из активной 
молодежи, причем комсомоль-
цами были прокурор, судья, 
учителя. Перед войной комсо-
мол организовывал различные 
спортивные соревнования, 
кроссы, культурные мероприя-
тия. Работа кипела вокруг этой 
сплоченной команды. 

В 1936 году я вступила в пи-
онеры, и не где-нибудь, а на 
торжественном заседании, по-
священном 1 Мая. Мне тогда 
было без малого 9 лет. Перед 
всем поселковым народом мы 
давали торжественное обеща-
ние при вступлении в пионеры. 

Накануне очень значимого для каждого 
советского человека праздника - Дня 
рождения Ленинского Комсомола, мы 
взяли небольшое интервью у Уль яны 
Васильевны ШИТИ КО ВОЙ, стоявшей у 
истоков формирования пионерских  
и комсомольских организаций  
на территории нашей области  
и входившей когда-то в ее состав 
Чукотке.

лет. Сна ча ла техническим се-
кретарем, инструктором, заве-
дующим отделом пионеров и 
школьников, потом стала секре-
тарем райкома комсомола.

С должности секретаря рай-
кома я была направлена учить-

ся в партийную школу Хаба-
ровска. 

Мне запомнился та-
кой случай - в 1941 го-
ду, перед самой вой-
ной, случилось волне-
ние коряков. Это слу-
чилось из-за сельхоз-
налога. Наши това-
рищи из управления 
сельского хозяйства 
и райкома комсомо-
л а п о еха л и т уд а 
(Майлин Николай 
Иванович и Якимов), 
и вот они при сборе 
этого налога поги-

бли. Коряки их убили и захоро-
нили в таком месте, чтобы их 
никто не мог найти. И только 
один маленький корякский маль-
чик показал место, где их захо-

ронили. И вот это-
го мальчика назвали Пав ликом 
Моро зовым. А потом всю жизнь 
он везде записывался Павлом 
Морозовым. Как сложилась его 
жизнь, я, к сожалению, не 
знаю. 20 мая 1941 года 
мы торжественно по-
хоронили найден-
ные тела Якимова 
и Май лина. 

Почему я хо-
рошо запомни-
л а  М а й л и н а 
Николая 
Ивановича? 
Потому, что он 
был очень актив-

ным, все время работал со 
школьниками, пионерами, орга-
низовывал различные меропри-
ятия для детей. 

Работа в комсомоле отлича-
ется активностью. Молодые, 
задорные, хочется все сделать. 

Что за время работы в рай-
коме комсомола нам удалось 
сделать? Мы своими силами 
построили районный Дом культу-
ры. Мас теров-строителей было 
всего двое - дядя Леня Горчаков, 
как мы его звали, и Миша 
Русалеев. Остальное делали 
комсомольцы. Но прежде чем 
начать строительство клуба, 
было заседание бюро райкома 
комсомола, где каждой первич-
ной организации определили 
участок работы. Надо сказать, 
что основную работу - сруб - де-

лали строители, все остальное 
- мы. Конечно, не хватало мате-
риалов, но поскольку у нас ком-
сомольцы были из разных орга-
низаций, всякими мерами мы 
строили, ходили на заготовки 
мха, которым утепляли щели 
меж бревен сруба. 

В 1949 году мы совместно с 
комсомольцами воинской части 
озеленили военный городок. И 
вот сейчас там такие тополя 
выросли! Я была там в 2010 го-
ду. 

Также мы оборудовали Пио-
нерскую горку, было в Мар ково 
такое место, поляна, на которой 
растут березы, мы там сделали 
волейбольную площадку, пло-
щадку для игры в лапту и для 
игры в городки. До сих пор это 
место носит название «Пио-
нерс кая горка» и все село ходит 
туда отдыхать. 

Когда я начала работать ин-
структором райкома комсомола, 
мне часто приходилось ездить в 

 командировки. 
Тран спорта как такового тогда 
не было, были собачьи и оленьи 
упряжки, летом лодки. Еще хо-
дили пешком по оленеводче-
ским бригадам. 30 километров в 

день. Мне тогда был 21 год. 
Бывало очень тяжело. 

Запомнился один 
случай. В 1949 году 

надо было прово-
дить отчетно-вы-
борное собра -
ние в поселке 
Еропол. Там был 
колхоз. Шли ту-
да пешком, по 

реке вверх поднимали лодку. 
Про вела я в Ерополе собрание, 
затем пешком прошла в Ламут-
ское, и там провела собрание. 
Это уже был сентябрь. Верну-
лась в Еропол.Там у меня жила 
старшая сестра, и она мне ска-
зала - ну все, опоздала, теперь 
до декабря будешь  сидеть 
здесь. Потому что навигация 
закончена, лодок нет. Вот что 
делать? Как вернуться домой? 
И тут как-то сестра пришла и 
говорит, что дед Фома хочет на 
каяке спуститься по реке Ана-

дырь до Марково, навестить 
своих. А деду 80 лет! Я, сестра 
и секретарь комсомольской ор-
ганизации пошли уговаривать 
деда, чтобы взял меня с собой. 
А лодка маленькая, в народе ее 
называли «каюк». Потому что 
если перевернется, то тебе точ-
но - каюк!

Уговорили деда, хотя он дол-
го не соглашался. Но потом 
внимательно посмотрел на ме-
ня, сказал: «Ладно. Маленькая 
ты, легкая, поедем». А я и прав-
да, худущая была тогда! 

На каяке сидели друг к другу 
спиной, не пошевельнуться. Он 
управляет лодкой, я сижу не 
шелохнусь. Доехали к вечеру до 
одного места, там и заночевали. 
Дед Фома наказал мне смотреть 
за костром, пока он отдыхает. 

Утром начали спускаться. 
Река Анадырь бурная. Дед меня 
предупредил - сейчас будет 
очень опасно, потому что впере-
ди один за другим перекаты с 

одного края на дру-
гой. Страшно было 
до того, что сердце 
как лоскуток трепы-
халось. Но повезло. 

Все обошлось. 
Мы приехали в Марково из 

Еропола за сутки, это очень 
быстро. Отец у меня был пред-
седателем колхоза. Когда он 
узнал, как я добиралась, от-
таскал за косы. Ругал страшно: 
«Когда ты поумнеешь?! Ты могла 
погибнуть!». 

В мае 1949 года я объезжала 
оленеводческие бригады. В се-
ле Ваеги произошел интерес-
ный случай. В колхоз принимали 
очень зажиточного оленевода, 
как его называли - купца, кото-
рый всю жизнь вместе с семьей 
кочевал по тундре. Он вырастил 
двоих сыновей, у которых также 
были свои семьи. 

Запомнилась его жена - кра-
сивая, высокая, белолицая, с 
веснушками, и очень задорная 
и веселая женщина. Было инте-
ресно наблюдать за ними. Они 
никогда не видели книги, день-
ги. Его жена напросилась поско-
рее поехать в поселок Ваеги, 
посмотреть, как живут люди в 
поселке, и попросила, чтобы ей 
дали русское имя. Мы, комсо-
мольцы, думали - думали и 
дали ей имя в честь нашего 
вождя, назвали Сталиной. Как 
она плясала! Такая бойкая! 

В моей комсомольской жиз-
ни было всякое, однажды даже 
бунтовщицей в шутку назвали, 
когда я вместо покупки собачьей 
упряжки выплатила людям за-
держанную зарплату. Вызвали 
для разбирательства, все таки 
финансовые нарушения очень 
серьезный проступок. Но потом 
приняли решение, что я посту-
пила правильно. 

До 1951 года, до сентября, 
работала секретарем райкома 
комсомола… У меня в трудовой 
книжке всего три записи - комсо-
мол, партия и Советы…».

Когда пришло время всту-
пать в комсомол, нас пригласи-
ли на заседание бюро райкома, 
где начали задавать вопросы. 
Один главный вопрос - почему 
ты вступаешь в комсомол? Я 

ответила: «Я хочу, 
конечно, вместе с вами ускорить 
победу над Гитлером». Это был 
1943 год. Чего я могла еще же-
лать? 

С этого времени я начала 
принимать активное участие в 
комсомольской работе.. 

Во время Великой Оте чест -
венной войны в Марково был 
построен военный аэродром 
для перегона самолетов из 
Америки в СССР. И вот, уже бу-
дучи школьниками, мы принима-
ли активное участие, не в стро-
ительстве конечно, это громко 
сказано, но в этом мероприятии. 

И вот начиная с мая и заканчи-
вая сентябрем, мы работали на 
аэродроме. 2 октября 1942 года 
под командованием Мазурука 12 
самолетов-бомбардировщиков 
сели на Марковском аэродроме. 
Нас, школьников, несколько че-
ловек участвовали во встрече.

На всю жизнь я запомнила 
слова Мазурука Ильи Павло-
вича, который командовал пере-
летом самолетов из Америки: 
«Ребята, вы сейчас помогаете 
нам в перегоне самолетов, гото-
вите для нас аэродром. Мы, ко-
нечно, знаем, что это тяжелая 
работа, но в будущем вы будете 
вспоминать об этом, а вас будут 
спрашивать - как шло строи-
тельство военного аэродрома? 
Спасибо вам за труд».

Я работала в комсомоле 8 

Юность комсомольская моя

Всего три записи, в которые вместилась вся 
трудовая жизнь, и не только. В них вместился весь 
жизненный путь, с преданностью однажды и навсегда 
выбранным убеждениям, которым Ульяна Васильевна 
не изменила ни на день, ни на миг, даже когда для 
партии коммунистов наступили черные времена 
запрета, гонений, откровенной травли. Но это уже 
другая история. И мы о ней расскажем обязательно… 

Татьяна МИХАЛЕВА
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Анекдоты от И. Никитчука

Жили по-человечески, пока не пришла власть богачей. И нас 
опять поделили на холопов и баринов. 

Все, что с такой любовью строили и обихаживали, превратилось 
за годы правления новой власти в рухлядь, запустение, как будто 
мор прошел по нашей земле.

Сколько мы пытались достучаться до администрации, чтобы 
остановили гробить лиман, дошло до того, что даже на кладбище 
мы хороним своих близких в нечистотах, вот насколько загрязнили 
территорию рядом с неработающей очистной станцией… 

Спасибо вашей организации за то, что не остались равнодуш-
ными к бедам нашего поселка. Спасибо, что добились улучшений. 
Я и мои друзья теперь знаем, к кому обращаться за помощью. Не к 
тем, кто обязан делать нашу жизнь нормальной, но и пальцем не 
пошевелит, а к тем, кто без всяких обязанностей помогает от чисто-
го сердца своим землякам!..

Валерий А-ров, п. Ола
***

***
Граждане возьмут на себя расходы на 

медицину, а власти возьмут на себя до-
ходы от продажи нефти. Вот и поделили, 
вот и славненько!

***
Смотреть, как дерутся украинские 

политики, не особо интересно. Интересно 
слушать, как они при этом орут друг на 
друга по-русски с еврейским акцентом.

***
У президента России десять советни-

ков по вопросам экономики. Один из них 
разбираетcя в экономике. Кто именно - 
сейчас разбираются.

***
Люди, "умеющие жить", на самом деле 

просто сидят на шее у тех, кто умеет ра-
ботать!

***
В лесу живет леший. В болоте - водя-

ной. В Правительстве - нефтяной. И его 
фамилия - Сечин.

***
 «Америка с нами!» - радостно крича-

ли украинцы, узнав, что футболисты США 
проиграли и тоже не поедут на финал 
чемпионата мира в Россию.

***
В качестве компенсации Украине за 

Крым, Россия согласна забрать убыточ-
ную и дотационную для Киева Одессу.

***
Чтобы Путина не обзывали работаю-

щим пенсионером, пенсионный возраст 
в России повысят до 70 лет.

***
Велика Россия, а выбирать не из кого…

***
Демократия по-русски:
- партий много, а правит партия пре-

зидента,

- можно выдвигать свою кандидатуру, 
но ее всё равно никто не пропустит,

- есть свободные СМИ, но их почти 
никто не слышит,

- критика власти допускается, но власть 
и народ не обращают на неё внимания,

- президента избирают на 6 лет, а он 
всё равно пожизненный.

***
- Кум, а ты знаешь, что представитель 

МВФ заявлял, что одним из ключевых 
условий для выделения Киеву очередно-
го транша будет проведение пенсионной 
реформы?

- А наши лохи реформу, значит, бес-
платно проводят?

***
Жители деревни Дерезово Воро неж-

ской области на сходе решили переиме-
новать деревню в Дейр-эз-Зор, и теперь 
ждут, что и к ним, наконец, прибудет гу-
манитарная помощь от российских вла-
стей.

***
Информация для российских педаго-

гов: Средняя зарплата учителя в Швей-
царии 9000 долларов, потому что они не 
фальсифицируют выборы.

***
Медведев утвердил стратегию повы-

шения финансовой грамотности россиян. 
В основу положен принцип ЕГЭ. Цель - 
получить совершенно финансово безгра-
мотное население, во всем полагающе-
еся на правительство Медведева.

***
Украинцы во всех бедах винят Рос-

сию. Россияне - Америку. А белорусы 
никого не винят. Некогда ерундой стра-
дать - картошку копать надо!

***
Самой популярной мировой религией 

становится «российский след». Все свято 
в него верят, а отрицать его - тяжкий грех.

И это все о нем...
Поселке Ола

Тахтоямские фонари: 
жизнь в потемках… 

средневековья
Дорогие товарищи коммунисты Колымы!.. Я всю 

свою жизнь прожил в поселке Ола. Никогда бы 
даже и не подумал, что доживем до таких времен. 
Наш поселок всегда славился чистотой и уютом, 
много строили, были производства.

Уважаемая редакция! Обращается к вам бывшая 
жительница поселка Олы… Я уже давно переехала  
в город, а вот мои родственники и мама живут  
в поселке. Если это вообще можно назвать жизнью.  
Ола медленно, но верно превращается в заброшенный 
богом уголок, особенно окраина. Дороги просто 
убийство, дома разрушаются, постоянно в доме,  
где живет мама, происходят аварии, и подвал 
заполняется дерьмом. А этим дышат люди. И хоть 
зажалуйся, ответ один - денег нет. В подъездах 
десятилетиями никакого ремонта, все разбито, 
обшарпано. 

Но самая большая моя боль 
- это лиман. Его просто убили 
нечистотами, которыми много 
лет загрязняют всю территорию, 
и кладбище поселковое в том 
числе. Вы представляете, как 
это больно, когда ты знаешь, что 
твои близкие, здесь похоронен-
ные, лежат не в земле пухом, а 
в том самом…

Мне рассказали знакомые, 
что на лиман приезжали даже 
люди из Москвы, из вашей пар-
тии, что было собрание с адми-

нистрацией, и что после этого 
начались работы на станции 
очистки. Говорят, что они даже 
начали чистить сбросы…

Прошу через вашу газету 
поблагодарить тех товарищей, 
кто занялся проблемой очист-
ных сооружений в моей родной 
Оле. И еще большая просьба: 
держите это дело под контр-
олем, иначе все затихнет и бу-
дет продолжаться как раньше…

Е. И. Л-ва, Магадан

ОТ РЕДАКЦИИ. Спасибо неравнодушным ольчанам, подняв-
шим эту проблему. Спасибо за добрые слова и веру. Мы со 
своей стороны обещаем постоянный контроль за ситуацией. 

…Обращаюсь к 
вам от жителей 
Тахтоямска. Может, 
вы вмешаетесь  
и поможете нашим 
жителям обратить 
внимание районной 
власти на наши 
проблемы... Уже не 
первый год в 
нашем поселке нет 
уличного 
освещения. В чем 
причина, мы понять  
не можем, никто 
нам не объясняет, 
почему его убрали. 
Ходить вечером  
и рано утром по 
улице в потемках не 
очень удобно...

Валентина, 
Тахтоямск 

ОТ РЕДАКЦИИ. По просьбе 
автора письма мы не озвучи-
ваем ее данные, и полностью 
письмо тоже, пока не прове-
дем свою проверку изложен-
ного в нем. Уж настолько во-
пиющие факты, что трудно 
поверить. Создается впе-
чатление, что российская 
глубинка все отчетливей 
приобретает форму кре-
постничества, подминая под 
себя такое свято-демокра-
тичное понятие, как ОМС 
(органы местного самоуправ-
ления). Тут уж не самоуправ-
ление, уважаемые, тут явное 
самоуправство, откровенное 

и беспардонное. Средне ве-
ковье, одним словом. Правда, 
до 1861 года это было закре-
плено законами, боярам, а 
потом и дворянам  вполне 
официально передавались 
села с крепостными - владей, 
грабь, используй для обога-
щения. А сегодня что, исто-
рия возвращается?!.

Человек боится выска-
заться открыто, и это впол-
не понятно. В небольшом 
селе так сложно выживать, 
вступая в спор с местными 
князьками. А уж тем более 
требуя что-то - это равно-
сильно самоубийству. Опыт 

борьбы за свои права тахто-
ямцы уже получили два года 
назад, пожаловавшись на свое 
убогое существование при 
новоявленных «хозяевах жиз-
ни». Опыт, скажем так, убий-
ственный. Вот и сидят те-
перь каждый в своей избушке, 
как премудрые пескари, боясь 
голову высунуть.

Мы обязательно вернемся 
к этой теме. Надеюсь, нам 
удастся переломить ситуа-
цию и дать возможность 
людям восстановить поря-
док, зажив той жизнью, кото-
рую гарантирует Консти-
туция каждому гражданину.


